

El Financiero

México será más solvente que Brasil con reformas: Nomura

Economía - Domingo, 04 de Agosto de 2013 05:37

Bloomberg

La perspectiva de reformas **en el área fiscal y energética** en México está llevando a Nomura Holdings Inc. a predecir que el país se volverá más solvente en comparación con Brasil que en cualquier otro momento en siete años.

Proteger bonos mexicanos por 10 millones de dólares contra una cesación de pagos durante cinco años con permutas de incumplimiento crediticio cuesta 0.61 puntos porcentuales, o sea 61 mil dólares, menos que la deuda brasileña, el doble del promedio en este último año. La brecha se ampliará hasta 1 punto porcentual para fin de año, lo cual representaría **el nivel más alto desde 2006**, en tanto México discute la legislación para abrir la industria petrolera estatal a más inversión privada y aumentar la recaudación fiscal, según Benito Berber, estratega de Nomura.

En tanto Brasil, donde la inflación en alza desató las protestas callejeras más grandes en dos decenios, corre el riesgo de una rebaja, **México obtuvo un aumento de Fitch Ratings y está en revisión para un aumento de las calificaciones por parte de Standard Poor's** en la medida que crece la confianza en que el presidente, Enrique Peña Nieto, podrá reunir a los legisladores para implementar las reformas más grandes en 75 años. S&P asigna una calificación BBB, el segundo grado de inversión más bajo, a Brasil y México, donde este año se sancionaron proyectos de ley sobre educación y telecomunicaciones.

“La reforma fiscal, sumada a las reformas que se sancionaron, aumenta considerablemente la posibilidad de una suba”, dijo Berber en una entrevista telefónica desde Nueva York. “El margen se ampliará significativamente” frente a Brasil dado que las reformas probablemente pasarán el congreso, dijo Berber.

Fundamentales ‘fuertes’

En 1.26 puntos porcentuales, las permutas de incumplimiento crediticio a cinco años de México **se negocian más bajas que las de Letonia e Irlanda, que tienen una calificación de S&P un nivel más alto en BBB+**, y por debajo de las de Eslovenia, cuya nota A- es, dos niveles más alta, según datos compilados por Bloomberg.

Fitch Ratings elevó la calificación de México un nivel hasta BBB+ en mayo, en coincidencia con la calificación Baa1 de la escala de Moody's Investors Service. Citó **“equilibrios macroeconómicos fundamentales fuertes”** y “un empeño mayor de lo esperado de la nueva administración y el Congreso en sancionar reformas estructurales”.

Peña Nieto dijo el 1 de agosto que presentará su reforma para el área de energía la semana próxima. El proyecto de ley podría incluir una enmienda constitucional, según el senador David Penchyna del Partido Revolucionario Institucional, que encabeza la comisión de energía de la Cámara alta.

El Partido Acción Nacional envió su propia propuesta al congreso el 31 de julio, que ofrecería concesiones petroleras de exploración y producción para empresas privadas y allanaría el camino para que Petróleos Mexicanos, el productor petrolero estatal conocido como Pemex, venda acciones.

Peña Nieto dijo en una entrevista el 17 de junio que enviará un proyecto al congreso en septiembre para aumentar la recaudación fiscal. Los impuestos y las regalías de Petróleos Mexicanos financian **alrededor del 34 por ciento del presupuesto nacional**.

